
 

18. Wahlperiode 22.07.2021 Drucksache 18/17496 

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de - Dokumente abrufbar. Die aktuelle 
Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de – Aktuelles/Sitzungen zur Verfügung. 

 

Antrag 

der Abgeordneten Tanja Schorer-Dremel, Alexander Flierl, Eric Beißwenger, Volker 
Bauer, Barbara Becker, Dr. Martin Huber, Dr. Petra Loibl, Klaus Steiner, Martin 
Wagle CSU, 

Florian Streibl, Dr. Fabian Mehring, Benno Zierer, Prof. (Univ. Lima) Dr. Peter 
Bauer, Manfred Eibl, Susann Enders, Dr. Hubert Faltermeier, Hans Friedl, Tobias 
Gotthardt, Eva Gottstein, Joachim Hanisch, Wolfgang Hauber, Johann Häusler, 
Dr. Leopold Herz, Alexander Hold, Nikolaus Kraus, Rainer Ludwig, Gerald Pittner, 
Bernhard Pohl, Kerstin Radler, Gabi Schmidt, Jutta Widmann und Fraktion  
(FREIE WÄHLER) 

Naturpark-Ranger in Bayern 

Der Landtag wolle beschließen: 

Die Staatsregierung wird gebeten, dem Landtag zu berichten 

1. über die Umsetzung und Verteilung der neu geschaffenen Stellen für Naturpark-
Ranger, insbesondere über die Verteilung der zwei bis vier Rangerstellen auf die 
einzelnen Naturparke, die von den Rangern bearbeiteten örtlichen Arbeitsfelder und 
naturschutzfachlichen Bereiche sowie die Größe der zu betreuenden Fläche, 

2. über die laufenden Planungen für die Errichtung von Naturparkzentren, den Stand 
der Umsetzung sowie die weiteren Realisierungsschritte mit Zeitplänen. 

 

 

Begründung: 

Die Etablierung von Rangern in den 19 Naturparks Bayerns und die geplante Errichtung 
von Naturparkzentren dienen der Stärkung dieser Schutzgebiete. Damit wurden auch 
wichtige Forderungen der Naturparkverbände umgesetzt. Da die meisten Naturparke 
nun ihre Stellen verteilt und viele der Naturparke zudem Ranger längerfristig angestellt 
haben, soll evaluiert werden, wie diese Instrumente in der Fläche und bei den Natur-
parks angekommen sind und welche Schwerpunkte gesetzt werden. Ebenso ist der 
Landtag über den Stand der Umsetzung hinsichtlich der Errichtung der Naturparkzen-
tren zu informieren. 


